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DELIBERAZIONE  N° 103   DEL 20/07/2020  

 

X  Seduta ordinaria in videoconferenza - mediante collegamento telematico a distanza                                                

 

OGGETTO: Approvazione verbale relativo alla seduta del  02/07/2020 

 
L’anno duemilaventi  il giorno 20 del mese di Luglio alle ore 10,23  in Palermo, Convenzionalmente nella sala Consiliare della Sede 

Circoscrizionale sita in via F.sco La Colla n. 48  si è riunito, in seduta pubblica il Consiglio Circoscrizionale, convocato a norma delle 

vigenti norme di legge statutarie e regolamentari, dal Presidente con avviso  n° 697710  del  07/07/2020. 
Dal verbale della seduta, al momento dell'adozione del presente provvedimento, il Consiglio Circoscrizionale risulta 

composto di seguenti Consiglieri: 

 

             Il  Presidente Presenti Assenti 

1 Santangelo Antonino  x 

             I Consiglieri   

2 Adelfio Giovanni X  

3 Bruschetta Saverio X  

4 Gulemi Andrea X  

5 Ilardi Alfredo X  

6 Prester Antonino  X 

7 Quartararo Giuseppe X  

8 Rappa Giovanna X  

9 Tarantino Salvatore X  

10 Terranova Francesco X  

 TOTALE N° 8 2 

 

Presiede la seduta  Il Vice Presidente: Andrea Gulemi 

Partecipa e assiste in qualità di Segretario: Dott.ssa M. C. calderone 

 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 20/07/2020 11:27:45 CEST

Signature Not Verified
Signed by ANDREA GULEMI
on 20/07/2020 12:39:42 CEST

Signature Not Verified



 

 

                                              IL CONSIGLIO DELLA III CIRCOSCRIZIONE  

 

 

Visto l’allegato verbale della seduta del consiglio circoscrizionale del 02/07/2020                                   
 

 

Dato atto che lo stesso è corredato del parere di regolarità tecnica prescritto dall’art.1 della L.R. 48/1991,  
successivamente sostituito dall’art.12 della L.R. 23 dicembre 2000,  n.30. 

 

 

Dopo lettura dello stesso ed opportuna discussione; 
 

 

Ritenuto che il verbale di che trattasi è meritevole di approvazione; 

 

 

Con votazione resa e verificata per alzata di mano, con l’ausilio dei Consiglieri  
 

Scrutatori  Bruschetta, Quartararo, Tarantino il risultato è il seguente : 

 

Presenti        n.°  8 

 

Votanti     n.°  8 

 

Voti favorevoli  n.°  8 

  

Astenuti     n.°  0 

 

Voti contrari    n.°  0 

 

 

                                                        DELIBERA 
 

 

 

Il verbale del 02/07/2020 è approvato all’unanimità/maggioranza, alla presente deliberazione. 
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COMUNE DI PALERMO 
AREA SERVIZI AI CITTADINI 

 SETTORE SERVIZI AI CITTADINI  

TERZA CIRCOSCRIZIONE 

Verbale del 02/07/2020 

L’anno 2020, il giorno due del mese di Luglio, alle ore 9,00, si è 

riunito il Consiglio Circoscrizionale della Terza Circoscrizione, 

con modalità telematiche mediante collegamento “a distanza” ai 
sensi dell’art. 73, comma 1, del Decreto Legge n.° 18 del 

17/03/2020 e ai sensi delle circolari nn.° 8, 10 e 11 

dell’Assessorato delle Autonomie Locali – Reg. Siciliana, nonché 

della disposizione n.° 7 del 24 marzo 2020 del Presidente del 

Consiglio Comunale di Palermo, e con avviso di convocazione 

prot. n.° 677021 del 25/06/2020, per procedere alla trattazione 

degli argomenti all’O.d.G. 
Presiede la seduta il Vice Presidente Andrea Gulemi. 

Partecipa, in qualità di Segretario, il Funzionario Amm.vo Maria 

Concetta Calderone. 

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa 

Sarrica. 

Il Presidente, alle ore 9,30, apre la seduta e procede alla chiama 

dell’appello: risultano, pertanto, presenti i Sigg. Consiglieri: 

Adelfio, Bruschetta, Gulemi, Ilardi, Prester, Quartararo, Tarantino 

e Terranova. Risultano presenti 8   Consiglieri.                 

Verificata la presenza del quorum strutturale per la validità della 

seduta, il Presidente pone in votazione il Collegio degli scrutatori 

nelle persone dei Consiglieri: Adelfio, Quartararo e Tarantino. La 

nomina dei suddetti scrutatori è approvata all’unanimità dei 
presenti.  

Il Presidente passa alla trattazione del I punto all’O.d.G., ovvero 

“Comunicazioni del Presidente”, dando lettura di  una richiesta, a 



 

 

2 

firma del Consigliere Bruschetta, da sottoporre al Presidente per il 

successivo inoltro all’azienda RAP, avente per oggetto “Richiesta 

e diserbo spazio antistante scuola Cesareo”. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, che 

comunica che il capogruppo del “Movimento 5 stelle” ha ricevuto 

una nota di risposta riguardo la titolarità dell’area compresa fra 
Via Accursio Miraglia e Via Giuseppe Paratore, in cui si 

comunica che tale area è di proprietà del Comune di Palermo, a 

seguito di cessione volontaria sottoscritta dalla Ditta Giovanni 

Ienna, stipulata in data 19/02/1985. In considerazione di ciò, ha 

presentato una richiesta di pulizia e diserbo, in cui, all’Assessore 

competente  e agli uffici preposti viene evidenziato che, qualora 

l’amministrazione non intervenga, chiede l’autorizzazione, in 

qualità di Consigliere della Terza Circoscrizione, per intervenire 

ed effettuare una pulizia straordinaria con gli attivisti del 

movimento. Ha chiesto anche al Dott. Musacchia di indicare 

eventuali tipologie di piante e alberi adatti per essere piantumati 

nell’area, che il “Movimento 5 stelle” provvederà ad acquistare. 

Infine si chiede alla RAP di interagire con il movimento per 

pianificare il prelievo dei rifiuti, che verranno differenziati. Si 

meraviglia del fatto che quest’area non sia fruibile dai cittadini e 

in settimana verrà presentata una mozione che richiederà la 

riqualificazione dell’area. 
Il Presidente dichiara che bisogna vedere bene le particelle, 

perché la nota potrebbe fare riferimento al plesso scolastico e non 

all’area antistante. 
Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Terranova, dichiarando 

che, nella passata consiliatura, in seguito a una mozione, il 

Consigliere Scrima aveva chiesto alle risorse patrimoniali se tale 

area fosse pubblica ma gli uffici avevano risposto di non poter 
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intervenire. Questa notizia data dal collega Bruschetta risulta 

nuova.  

Il Presidente risponde che, alla luce della risposta avuta dal 

collega Bruschetta, si darà seguito a questa nota.   

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Ilardi, che evidenzia 

come sia strano che il Dirigente scolastico del plesso non abbia 

mai richiesto la pulizia di tale  area. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che 

propone che di tale problematica se ne occupi la commissione: 

bisognerebbe accertare se il costruttore abbia ceduto l’intera area e 

se Comune abbia fatto l’atto di acquisizione o se nell’iter si è 
inceppato qualcosa. 

Alle ore 9,30 entra la Consigliera Rappa. Risultano presenti 9 

Consiglieri. 

Il Consigliere Quartararo prosegue, informando i colleghi che è 

stato contattato da alcuni cittadini che lamentano l’impossibilità  
di accedere ai  presidi sanitari per i pazienti costretti a letto, in 

quanto l’ASP non rinnova i piani terapeutici scaduti ad aprile: per 

avere questi presidi si fanno turni allucinanti presso la struttura di 

Via Arcoleo, ma l’emergenza “Covid-19”  ha bloccato questo iter 

farraginoso e questi pazienti oggi devono pagare i presidi di tasca 

propria. E’ evidente che affrontare queste spese per le famiglie che 

sono in difficoltà economica, e in più in un periodo di emergenza 

che ha solo peggiorato ulteriormente la situazione economica, è 

ingiusto, oltreché indegno per un paese civile e per i familiari di 

tali pazienti che devono affrontare questi turni assurdi. Invita il 

Presidente ad attivare tutti i canali e contattare l’ASP per tale 

problematica, cercando di accelerare questo iter nell’interesse dei 
cittadini.  
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Il Presidente evidenzia che si parla di soggetti costretti a letto 

che necessitano di cure e ritiene che l’ASP, ancora oggi, lavori in   

remoto: sono aspetti burocratici di cui anche l’ASP è vittima. E’ 
un’esigenza che va affrontata.  Propone, quindi, di recarsi, a fine 

Consiglio,  insieme al Consigliere Quartararo, all’ASP, per cercare 

di capire meglio cosa stia accadendo.  

Il Consigliere Quartararo precisa che la richiesta del rinnovo dei 

presidi è stata fatta per via telematica, successivamente alla prima 

istanza, ma ci si imbatte in un muro di gomma, perché nessuno 

risponde al telefono.  

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Tarantino, che, dagli 

organi di stampa, ha appreso che il Consiglio Comunale sta 

lavorando sul contratto di servizio scaduto con la RAP; estende 

questa comunicazione ai colleghi e si augura che i Consiglieri 

Comunali prestino particolare attenzione a questo contratto per 

due motivi: intanto perché ci sono tante persone che lavorano in 

quest’azienda cui bisogna dare continuità e poi perché vengano 

ottimizzate alcune parti di questo contratto, come lo spazzamento 

e il diserbo delle periferie, anche perché il contratto ha la durata di 

15 anni e, attualmente, i cittadini non sono soddisfatti di come 

funzioni. 

Il Presidente afferma che prima mancavano le risorse ma tutti 

auspicano un ampliamento dei servizi; ci si potrebbe confrontare 

con l’Assessore competente per vedere se ci siano i margini per 

migliorare il contratto, dando così un contributo da parte del 

consiglio circoscrizionale. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Ilardi, che informa di 

essere stato contattato dai residenti di Via Belmonte Chiavelli e 

Via Santa Maria di Gesù che lamentano odori nauseabondi che si 
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sprigionano dai cassonetti RSU, che non vengono mai puliti e 

sanificati. 

Il Presidente afferma che è incredibile che la RAP non abbia 

previsto in estate un servizio di pulizia e sanificazione che utilizzi 

materiali come, ad esempio, la creolina. Verrà predisposta una 

nota per richiedere la pulizia e la sanificazione dei cassonetti RSU, 

specialmente per quelli che si trovano vicino alle abitazioni. 

Alle ore 10,00 esce il Consigliere Prester. Risultano presenti 8 

Consiglieri. 

Si passa al II punto dell’O d. O ovvero “Approvazione verbale 

relativo alla seduta precedente” con la lettura del verbale relativo 

al giorno 24/06/2020, approvato alle ore 10,00 per appello 

nominale, il cui esito è il seguente: Presenti: 8; Votanti: 8;Voti 

Favorevoli: 8. 

Alle ore 10,10 rientra il Consigliere Prester. Risultano presenti 

9 Consiglieri.  

Si passa al   III punto all’O.d. G, ovvero “Atti ispettivi e funzioni 

propositive”, con la trattazione della mozione avente per oggetto 

“Richiesta posizionamento foto trappole/videocamere in Via 

Brasca, ad angolo con Via Santa Maria di Gesù”, a firma del 

Consigliere Terranova, prot. n.° 1412170 del 08/1/2020. 

Illustra la mozione il Consigliere Terranova, che specifica che 

tale mozione espone quello che si chiede da tempo per la 

problematica di Via Brasca, che si ripropone ogni qualvolta la 

RAP elimina la discarica a cielo aperto che però immediatamente 

si riforma: da alcuni mesi tutta la via è una discarica a cielo aperto. 

Auspica che i cittadini possano conferire questi rifiuti ingombranti 

presso il centro raccolta, visto che sono aperti anche la domenica. 

L’installazione delle telecamere potrebbe fungere da deterrente. 
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Chiede ed ottiene il Consigliere Ilardi, che conferma che Via 

Brasca è presa di mira dagli incivili e che il fenomeno non si 

riesce ad eliminare: non si può sopportare e tollerare oltre e 

propone di mettere gli ausiliari a vigilare su questi siti presi di 

mira. Dichiara di essere stato minacciato da alcuni cittadini, cui 

aveva consigliato di andare a depositare nel centro raccolta il 

materasso, che stavano gettando per strada. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Tarantino, che 

sottolinea che tale problematica è stata affrontata tante volte; 

esistono postazioni che vengono prese di mira anche se esistono i 

centri raccolta, che però non vengano utilizzati. Occorrerebbe 

sensibilizzare i cittadini affinché si possa eliminare questa 

problematica. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, che si 

dichiara favorevole alla mozione ma specifica che 

l’amministrazione non ha saputo valorizzare la zona non 

apportando nessuna modifica: vi è anche ubicato il cimitero di 

Santa Maria di Gesù, che è riconosciuto da tutto il mondo come un 

importante sito culturale; occorrerebbe rendere la zona più bella e, 

allora, potrebbe rappresentare anche una risorsa per il turismo. 

Chiede ed ottiene la parola la Consigliera Rappa, che propone di 

porre l’attenzione su questi siti che nella circoscrizione saranno 

circa 5. 

Il Presidente specifica che è chiaro che regna l’inciviltà, ma ad 

Altavilla il sindaco, oltre ad installare le telecamere, persegue la 

battaglia anche attraverso gli organi di stampa. Rimuovere questi 

rifiuti per la RAP ha un costo e forse installare le telecamere 

costerebbe meno. Però non bastano le telecamere bisogna dare 

seguito mettendo alla gogna questi incivili. 
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Alle 10,15 esce il Consigliere Quartararo. Risultano presenti 8 

Consiglieri. 

Il Presidente pone ai voti la mozione, approvata alle ore 10,29 

per appello nominale, il cui esito è il seguente: Presenti: 8; 

Votanti: 8; Voti Favorevoli: 8.  

Esauriti gli argomenti, il Presidente alle ore 10, 21 chiude la 

seduta. 

     Il Segretario       Il Presidente 

Concetta Calderone          Andrea Gulemi  
Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 20/07/2020 11:25:01 CEST

Signature Not Verified
Signed by ANDREA GULEMI
on 20/07/2020 12:39:05 CEST

Signature Not Verified



CONSIGLIERI PRESENTI ASSENTI FAVOREVOLI CONTRARI ASTENUTI

ADELFIO GIOVANNI X X

BRUSCHETTA SAVERIO X X

GULEMI ANDREA X X

ILARDI ALFREDO x x

PRESTER ANTONINO x

QUARTARARO GIUSEPPE X X

RAPPA GIOVANNA X X

SANTANGELO ANTONINO X

TARANTINO SALVATORE X X

TERRANOVA FRANCESCO X X

VOTAZIONE PER APPELLO NOMINALE

Seduta del Consiglio della Terza Circoscrizione del 20/07/2020 - Approvazione verbale realtivo alla seduta del 02/07/2020



Si attesta che l'atto avente per oggetto: "DELIBERE DELLA 

III^ CIRCOSCRIZIONE N. 103 DEL 20/07/2020" è stato 

pubblicato all'Albo Pretorio on-line dal 27/07/2020 al 

06/08/2020. 

Id. pubblicazione 9264/2020 

Il Responsabile                      Il Responsabile  

dell'Albo Pretorio                      dell'U.O. 

F.to Mariano Corsale        F.to Dott. Calogero Miserendino 

                                       Cordiali Saluti 
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